
送医到乡村

21 日，由杭州永康商会

主办的“情暖故乡，送医回

永”大型义诊活动（第二季）

在芝英镇松塘园村和唐先

镇上考村举办。40 余名省

市级医护专家，给百姓送来

温暖和健康。

记者 杨成栋 摄
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推进城乡环境综合整治，是普惠

民众的好事实事。“创国卫”“整治环

境，靓化永康”“两路两侧”“五水共治”

“三改一拆”“三治四化”等专项行动，

在全社会的共同努力下已初见成效，

城乡面貌焕然一新。

但同时，我们也要清醒认识到，开展

环境整治时，绝不能浮于表面、流于形

式，只对沿路沿线便于观摩、适合参观的

沟渠路道进行清理，而让背街后巷、偏远

路道成为无人问津的“死角”“盲区”。

优化城乡环境面貌，“表面文章”

要不要做？答案是肯定的，但此“表

面”非彼“表面”，我们要彻底扮靓永康

的“面子”，而不是应付一下、敷衍了

事。因此，必须建立健全长效工作机

制，将相关工作做细、做实，让城乡由

内而外靓起来、美起来。

凡事都有规律可循。城乡环境综

合整治，必须求真务实，按规律办事。

一要突出综合。要统筹协调，综合运用

各种方式和手段，既要调动各部门、各

单位的积极性，更要发动广大群众积极

参与到改善居住环境的行动中来。二

要注重整治。一方面要切实排查出需

要整治的问题，采取切实有效的措施，

对症下药、综合整治；另一方面，要突出

重点，切忌眉毛胡子一把抓，更不能拣

了芝麻丢了西瓜。三要因地制宜。要

根据各地的实际情况，制定符合地方实

际的整治方案，深入细致地调查摸底，

做到既有针对性，又能凸显地方特色。

四要立足长远。要建立健全长效机

制。不但要有集中行动、突击整治，更

要有河长制、路长制、包干制等长效管

理机制，强化责任落实，不搞“一阵风”。

环境美不美，生态优不优，干部好

不好，群众心里最清楚。因此，城乡环

境综合整治，必须坚持走群众路线，充

分尊重群众的意愿和选择，认真听取群

众的合理诉求，坚决不能一味蛮干、鲁

莽行事。否则，很有可能年年治理年年

乱、次次清理次次抛，难以长久见效。

美，在外表，其实更在内心。城乡

环境综合整治固然需要环境优美好

看，更需要引导群众转变观念，改变生

活方式，倡导文明之风，并自觉融入环

境综合整治工作中来，尤其要用群众

喜闻乐见的形式提高文明素养，从而

实现城乡一体化、生活现代化。

好事必须做好，实事务必做实。

城乡环境综合整治是一项民生工程，

也是一项长期任务，不可能一蹴而就，

更不会一劳永逸。只有上下齐心，向

常治要长效，环境才能越来越好，碧水

蓝天才能常驻永康。

环境整治切忌流于形式
——三论深入推进城乡环境综合整治

■本报评论员

□记者 张赤奎

本报讯 23日，全市G20杭州峰会

维稳安保工作领导小组第一次成员

（扩大）会议召开，传达学习贯彻上级

有关会议精神，分析当前维稳安保形

势，安排部署下一步维稳安保工作。

市长金政在会上强调，全市上下要以

时不我待、只争朝夕的精神，以功成不

必在我的心态，以舍我其谁的勇气，全

力以赴，合力构筑 G20 杭州峰会维稳

安保护城河。市领导范晓东、朱世道、

王国人、胡积合、陈曙初以及法检“两

长”参加会议。

自4月19日全市护航G20杭州峰

会维稳工作动员会召开以来，各镇街

区和有关部门认真贯彻中央、省委和

金华市委的决策部署，紧紧围绕“六个

坚决防止”总体要求，全面落实“十大

行动”，挂牌成立指挥部，协调督办和

抓薄弱环节同时推进，宣传教育与重

拳打击双轨运行，各项维稳安保工作

扎实推进，在全省率先强化飞行器管

理、成立金华市首家寄递物流行业安

全管理办公室、主动找短板等做法得

到上级有关部门的肯定和认可。

金政指出，我市 G20 杭州峰会维

稳安保工作启动以来，虽然取得了一

定的成绩，但认识上参差不齐、工作上

存在“硬伤”、机制上存在瓶颈等问题

和短板依然存在。他要求全市上下正

视短板，以克难攻坚的勇气破解与

G20 杭州峰会维稳安保工作相关的难

题；各镇街区和相关部门要把 G20 杭

州峰会维稳安保工作作为重中之重，

始终绷紧思想这根弦，注重抓早抓小

抓苗头，全力做好维稳安保各项工作。

金政指出，要重拳出击，以攻无不

克的锐气全力打好 G20 杭州峰会维稳

安保攻坚战。他说，当前，全市各项工

作都要紧紧围绕服务保障 G20 杭州峰

会的高标准、高要求来运转，精准发

力，有的放矢，以“十大行动”为抓手，

做到源头上千方百计夯实基础、过程

上全力以赴抓好风险防范、处置上坚

决做到依法依规。

金政指出，要压实责任，以战无不

胜的豪气合力筑牢 G20 杭州峰会维稳

安保防线。针对当前维稳安保工作中

存在的问题和短板，金政要求全市上

下牢固树立“一盘棋”思想，发扬严谨

细致的“工匠精神”，严格落实责任，强

化督查考核，加强应急演练，合力构筑

G20杭州峰会维稳安保护城河。

金政强调，距离 G20 杭州峰会召

开只有 100 多天时间，维稳安保工作

事关重大、事关全局，全市上下要认真

学习贯彻上级有关会议精神，齐心协

力补短板，步调一致抓落实，全面提升

我市维稳安保工作水平。

金政在部署G20杭州峰会维稳安保工作时强调

齐心协力补短板 步调一致抓落实
合力构筑G20维稳安保护城河


